



脊髄損傷患者の緊急エックス線CT検査を準備する普段着姿の西野徳之院長(右から二人目)ら

## 「私がかけ合う」 手術しないと 重傷患者運べず焦る医師

「院長、道警も陸上自衛隊も駆けつけ替えてもらいます」。今月十四日前署三分利尻島国保中央病院。二階病室で脊髄(せきずい)損傷の急患を安置中の西野徳之院長(左)

に報告が入った。道警へのヘリ搬送要請から既に一時間二十分が過ぎている。

「早く手術しないと、まひが全身に広がる。医師の私が、直接空自とかけ合う」。一階の土木作業員(左)が病院に連絡した。道警は、はれたのは低気圧の影響で島と稚内を結ぶ交通機関が途絶えた前日十二日の午後九時十分。宿舎の階段からころげ落ち、頭部を強打した。当直の青木貴徳外医医長(左)は腹部を触つても感覚が全く伝わらないのに驚いた。

「脊髄(せきずい)がやられた可能性がある」。スタッフに緊急招集をかけた。午後十時四十五分、青木医長らと相談、「ヘリで搬送しよう」。

上かりに普段着姿で駆けつけた西野院長は、診察後の同日午後十時四十五分、青木医長らと相談、「ヘリで搬送しよう」。

同十一時過ぎ、患者をエックス線CT室へ運ぶ。彼はぐを避けるためスタッフが操作室に移ると、検査台の患者がもがいて、点滴のチューブを外そうとする。

「あ、駄目だ」と叫んで、青木医長が中に駆け込む。手を押さえつけて「頑張るんだよ」と、優しく声をかける。

撮影を始める間際、患者が突然吐いた。「サクション(吸引器)、サクション」とがぶぶれる。「ヘリはまだて待つ」。

「あ、駄目だ」と叫んで、青木医長が中に駆け込む。手を押さえつけて「頑張るんだよ」と、優しく声をかける。

撮影したCT写真を前に、青木医長が「頸椎(けいつい)が損傷している」。この間、道警へは飛行を断念した。

整形外科医の診断を仰ぐ。「椎骨を呼び出す西野院長。時計は翌十四日を刻んでいた。自力呼吸はできず、下肢は弛緩(しかん)、導尿で一二〇〇CC出ました。何とかお願いします」。

札医大は「多発外傷の患者で、整形外科は埋まっている。自分で、整容手術をする。三十分後、「緊急オペの用意をし

## 朝の因縁

①

「来ない  
へりが

に報告が入った。道警へのヘリ搬送要請から既に一時間二十分が過ぎている。

「うーん、うーん」。ベッドで苦しそうにうなる稚内市

の土木作業員(左)が病院に連絡した。道警は、はれたのは低気圧の影響で島と稚内を結ぶ交通機関が途絶えた前日十二日の午後九時十分。宿舎の階段からころげ落ち、頭部を強打した。当直の青木貴徳外医医長(左)は腹部を触つても感覚が全く伝わらないのに驚いた。

「脊髄(せきずい)がやられた可能性がある」。スタッフに緊急招集をかけた。午後十時四十五分、青木医長らと相談、「ヘリで搬送しよう」。

上かりに普段着姿で駆けつけた西野院長は、診察後の同日午後十時四十五分、青木医長らと相談、「ヘリで搬送しよう」。

同十一時過ぎ、患者をエックス線CT室へ運ぶ。彼はぐを避けるためスタッフが操作室に移ると、検査台の患者がもがいて、点滴のチューブを外そうとする。

「あ、駄目だ」と叫んで、青木医長が中に駆け込む。手を押さえつけて「頑張るんだよ」と、優しく声をかける。

撮影を始める間際、患者が突然吐いた。「サクション(吸引器)、サクション」とがぶぶれる。「ヘリはまだて待つ」。

「あ、駄目だ」と叫んで、青木医長が中に駆け込む。手を押さえつけて「頑張るんだよ」と、優しく声をかける。

撮影したCT写真を前に、青木医長が「頸椎(けいつい)が損傷している」。この間、道警へは飛行を断念した。

整形外科医の診断を仰ぐ。「椎骨を呼び出す西野院長。時計は翌十四日を刻んでいた。自

力呼吸はできず、下肢は弛緩(しかん)、導尿で一二〇〇CC出ました。何とかお願いします」。

札医大は「多発外傷の患者で、自分で、整容手術をする。三十分後、「緊急オペの用意をし

◇搬送状況 利尻島は稚内市の西約六十キロの離島。利尻、利尻富士の二島合わせて人口約九千五百人。利尻島国保中央病院からの島外搬送は年間三、四十人で、定期船が約七割を占め、重症でヘリ搬送が必要な患者は年間五人前後。約八割は設備の整った札幌、旭川へ送っている。

この企画に感想やご意見をお寄せください。住所、名前、年齢、職業、電話番号を記入して下さい。お書きのうえ、ファックス011-210-5607か郵便で〒060-1911 札幌市中央区大通西三、北海道新聞生活部利尻の医療係へ。

北海道新聞

北海道新聞

北海道新聞

北海道新聞

脊髄損傷患者の緊急エックス線CT検査を準備する普段着姿の西野徳之院長(右から二人目)ら

北海道新聞

北海道新聞